

Revista Cubana de Hematología, Inmunología y Hemoterapia adopta modelo de publicación continua de volumen único

Cuban Journal of Hematology, Immunology and Hemotherapy adopts unique volume continuous publication model

Mariela Forrellat Barrios^{1*} <https://orcid.org/0000-0002-1590-9191>

¹Instituto de Hematología e Inmunología. La Habana, Cuba.

*Autor para la correspondencia: rhematologia@infomed.sld.cu

Recibido: 23/12/2022

Aceptado: 02/02/2023

El desarrollo de internet como medio de comunicación social ha sido una oportunidad para la ciencia. En la actualidad los resultados científicos se diseminan casi instantáneamente a través de las redes sociales. Sin embargo, las revistas científicas y académicas, que constituyen el principal vehículo para la divulgación de las investigaciones han tenido que adaptarse a esta tendencia para garantizar su hegemonía.

La publicación segmentada, sobre la base de espacios físicos impresos mediadas por la capacidad de la imprenta, pasó a ser redistribuida en el medio electrónico. Los números se hicieron más grandes y se acortaron las entregas en el tiempo. Sin embargo, esto no ha sido suficiente, las redes sociales siguen siendo el medio más fértil para lograr la inmediatez de la comunicación.

Uno de los puntos clave a resolver para alcanzar los objetivos de la publicación continua es la inmediatez en el proceso de revisión por pares. Entonces la cuestión era resolver el tema de la inmediatez, basada en la revisión por pares tradicional.

La publicación continua es una modalidad de entrega editorial que permite que, una vez aprobado y debidamente preparado un documento científico para su publicación, este disponible de manera inmediata.

Según los modelos calificados, se puede hacer publicación continua manteniendo los números propuestos, abriendo todos los números del volumen o renunciando a los números y entregar la información de manera constante a lo largo del período de vigencia.

Esta modalidad tiene múltiples ventajas, pero también algunos riesgos. Entre las ventajas se destaca precisamente la inmediatez de la publicación, así como la planificación estratégica editorial según los temas que se presenten. Entre los inconvenientes se identifica la necesidad de publicar documentos en un menor tiempo basado en la fecha de actualización del sitio.

La *Revista Cubana de Hematología, Inmunología y Hemoterapia*, después de un análisis realizado por su equipo editorial ha decidido insertarse en la práctica de la publicación continua.

A partir del año 2023 se dejará de publicar en números para pasar a un volumen único anual.